
SPD-Fraktion/CDU-Fraktion 23.01.2020 

An: 
Bürgermeisterin Sonja Leidemann 

ggf . Nummer 
DA01/20 

 
 Antrag gemäß 

 
 § 9 Geschäftsordnung (Änderungsantrag) 
 
 

 Vorschlag zur Tagesordnung  
 (§ 48 GO iVm § 2 Geschäftsordnung) 

 
 zur Beratung im: AWSF/ASU 
 
 

 Anfrage (§ 10 Geschäftsordnung) zur Stellungnahme 

nachrichtlich 
 Bürgermeisterin 
 Ausschussvorsitzender d. 

        
 SPD-Fraktion 
 CDU-Fraktion 
 Fraktion Bündnis 90 / Die  

 Grünen 
 Fraktion bürgerforum 
 Fraktion DIE LINKE. 
 Fraktion Solidarität für Witten
 FDP-Fraktion 
 Fraktion WBG 
 Piraten 
 WITTEN DIREKT 
 Pro NRW 
 fraktionslose Ratsmitglieder 
Integrationsrat

  

Betreff 
Begrünung des Rathausplatzes 
 
  
Inhalt  (bei Anträgen gemäß § 47 Abs. 1 oder § 48 Abs. 1 letzter Satz GO ist auch die Dringlichkeit zu begründen) 
 
 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Ausschuss für Stadtentwicklung und Umweltschutz beauftragt die Stadtverwaltung, den 
Rathausplatz und das Rathaus im Rahmen der finanziellen Möglichkeiten grüner zu 
gestalten. 
 
Begründung: 
Der Rathausplatz und das Rathaus haben noch viel Potenzial, schöner gestaltet zu werden. 
Eine Begrünung ist ein erster, kostengünstiger und effektiver Schritt, um die 
Aufenthaltsqualität in diesem Bereich zu steigern. Das Rathaus sieht mit Blumenschmuck 
oder Zierpflanzen ausgestattet nicht nur schöner, sondern auch sympathischer aus. Das 
gesamte Stadtbild erfährt darüberhinaus eine deutliche Aufwertung, wenn das Rathaus als 
„Herz der Stadt“ optisch noch attraktiver wird. Mit dem verstärkten Einsatz von Blumen, 
Bäumen oder anderen Bepflanzungen kommen Politik und Verwaltung zudem auch dem 
vielfach geäußerten Wunsch von Bürger*innen nach, die Innenstadt stärker zu begrünen.  
 
Hierbei darf jedoch nicht außer Acht gelassen werden, dass mit der Umsetzung der 
Platzcharakter erhalten bleiben muss, genau wie die Funktion als Veranstaltungsplatz nicht 
eingeschränkt werden darf. 
Eine bessere Aufenthaltsqualität auf dem Rathausplatz erhöht zudem die 
Wahrscheinlichkeit, dass die Besucher*innen länger in der Innenstadt bleiben. So ergeben 
sich bessere Umsatzchancen für den dort angesiedelten Einzelhandel und die 
Gastronomiebetriebe.  
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